

La lettre du Gouverneur

Rotary
District 1520



IMAGINONS
LE ROTARY

N° 10

Avril 2023

Chères Amies rotariennes, chers Amis rotariens,

Nos engagements variés, dans nos clubs et dans le monde, signifient notre dynamisme et surtout notre mission à Servir d'abord... Il nous reste 3 mois pour consolider nos projets et œuvrer sur le terrain. Alors continuons avec ténacité, générosité et envie !

Poursuivons nos actions auprès des populations d'Ukraine, de Turquie et de Syrie !

Et retrouvons-nous lors de grands moments à ne pas manquer : Le 4ème RV formation le mercredi 26 avril à 19h, le Poliothon le dimanche 14 mai à Cassel, la conférence du District le samedi 10 juin à Lille. Merci !



Avril est le mois de La santé de la mère et de l'enfant

Depuis une dizaine d'années, des progrès notoires ont été enregistrés. L'O.N.U., l'U.N.I.C.E.F. (Organisation des Nations unies pour l'Enfance), l'Organisation Mondiale de la Santé, l'U.N.F.P.A. (Fonds des Nations unies pour la Population), la Banque mondiale, Médecins Sans Frontières et d'autres le reconnaissent. Toutefois, **des rapports onusiens de février 2023 nous alertent !**

Plus de 720 femmes, (1 toutes les 2 minutes !) meurent encore chaque jour, dans le monde, de complications liées à la grossesse et à l'accouchement. Le risque est accru pour les adolescentes.

Hypertension artérielle, hémorragies, maladies préexistantes, mutilations sexuelles parfois, conditions sanitaires insatisfaisantes, absence ou insuffisance du suivi prénatal, difficile accès à des soins de qualité à l'accouchement ou dans les 42 jours suivant une interruption de grossesse en sont la cause.

Des disparités spatiales se perpétuent. La majeure partie des accidents concernent les pays ou régions encore en développement. L'**Afrique sub-saharienne** paie un lourd tribut, par exemple le Nigéria. Le taux de mortalité maternelle en **Sierra Leone** est près de 136 fois plus élevé qu'aux Pays Bas ou en Australie. **Mais les Caraïbes, la Mélanésie et certains territoires d'Asie du Sud et du Sud-Est ou d'Amérique latine enregistrent aussi de tristes records.** Même dans les pays riches, certains chiffres stagnent ou régressent !

Plus de 2 millions de nouveau-nés meurent, dans le monde, pendant le premier mois de leur vie, en cause la prématurité, l'asphyxie, et les infections aigües. S'y ajoutent des mort-nés en grand nombre. Un enfant né au Japon ou à Singapour a en moyenne 50 fois moins de risque de décéder rapidement que s'il voit le jour **en Inde, au Nigéria ou en République Centrafricaine.**

Près de 5,9 millions d'enfants par an, (16 000 par jour !) dans le monde, n'atteignent pas **leur 5ème anniversaire.** Les maladies hydriques, diarrhée, choléra, typhoïde, sont les plus redoutables mais d'autres affections sont aussi incriminées : rougeole, coqueluche, diphtérie, tétanos, poliomyélite sans oublier les graves troubles respiratoires.

150 millions d'enfants de moins de 5 ans présentent des retards de croissance suite à la sous-nutrition et plus encore la malnutrition. 50 millions d'entre eux souffrent d'émaciation grave, maigreur extrême. Les systèmes alimentaires évoluent, encore faut-il éviter les aliments riches en calories mais faibles en nutriments de qualité. Les carences en vitamines et minéraux font des ravages.

Et bien sûr, les situations sont toujours gravissimes dans les zones de guerre où maternités et hôpitaux sont bombardés et quand mères et enfants sont contraints à fuir dans des conditions d'extrême précarité. La Convention internationale des Droits de L'Enfant précise que chaque enfant a droit à être vacciné, soigné, à bénéficier d'eau potable et à aller à l'école. Beaucoup reste à faire pour éviter « les décès évitables » et atteindre les objectifs de l'Agenda 2030 des Nations unies.

Le **Rotary** contribue, grâce à La Fondation et à l'implication et l'ingéniosité de ses membres, à apporter des solutions durables là où les besoins sont les plus pressants.

Favoriser l'extension et le perfectionnement des services de soins néonataux et infantiles. Faire intervenir plus de médecins, sages-femmes, infirmières et infirmiers. Vacciner toujours plus. Multiplier dispensaires mobiles et jeeps médicalisées. Distribuer des kits d'accouchement et d'hygiène, envoyer des portions de nourriture adaptée. Accompagner les campagnes locales d'information produisant conseils de toute nature concernant la planification familiale, la prévention contre le VIH, l'allaitement les six premiers mois, le lavage des mains ou le repos sous des moustiquaires...

Oui, les Rotariens, que ce soit **dans le monde ou dans le D1520**, le font et ils jouent également un rôle pour favoriser éducation des mamans et accès à l'école des enfants. L'éducation va de pair avec la baisse des taux de fécondité (encore plus de 7 enfants en moyenne par femme au Niger ou 6 en République Démocratique du Congo) et le respect des recommandations sanitaires.

La lettre du Gouverneur

Le Poliothon le dimanche 14 mai à Bailleul

C'est une occasion de se retrouver et pour tous les Rotariens de montrer notre attachement à **la lutte contre la Polio !**

De ce fait, **il nous semble indispensable que tous les clubs du District soient représentés !**

Nous comptons donc sur vous pour nous rejoindre.

L'inscription est de **10 €** par adulte et de **5 €** par enfant... cela donne droit à un T-shirt et une casquette.

(Jusqu'à épuisement du stock)

Le déroulement de la journée :

- 9h Accueil
- 10h Départ pour
 - o La randonnée cycliste
 - o La visite de la ville
 - o La randonnée pédestre
- 12h Accueil par Monsieur le Maire et notre Gouverneur
- 12h30 Restauration dans une salle proche de la Mairie avec une animation musicale
- 14h30 Lâcher de ballons.



Avec un parking en plus et surtout le soleil ! 

Le Gouverneur du District Ukrainien, D2232, Vitalii LESKO, vient en France début avril. Il est membre du club de RIVNE. Son déplacement est motivé par sa volonté de remercier les districts Français qui ont mené des actions pour soutenir les habitants de son pays et qui poursuivent cette solidarité. La mobilisation dans le D 1520 reste très active et vos clubs se sont fortement impliqués pour apporter un peu de soutien.

J'aurai le plaisir, grâce à la contribution du club d'Arras et son Président François-Xavier, de recevoir Vitalii et Xavier Pacaud, président du CIP (Comité Inter Pays) France-Ukraine

le jeudi 6 avril au restaurant "les jardins de Saint Laurent" à 19 heures.

Nous pourrions échanger avec lui sur cette période difficile et sur les besoins actuels de la population. Cette réunion sera retransmise en visio-conférence pour permettre à tous les membres du District de pouvoir y participer.

Pour l'organisation, merci d'informer Jean-Denis : kougna@club-internet.fr

AGENDA AVRIL 2023 D1520

- Mardi 11 avril - **Remise de charte au Club Rotary Hénin-Pays d'Artois**
- Mardi 18 avril - **Visite du Club Rotaract Lille Centre**
- Mercredi 26 avril - **4ème RV Formation « Vivre avec notre Fondation »**
- Samedi 29 avril - **Visite des Clubs Rotaract Armentières Métropole et Flandres-Lys**



A VOS AGENDAS ! DES ÉVÉNEMENTS IMPORTANTS DE LA VIE DU DISTRICT

- **Finale des défis de l'Expression Orale des lycées professionnels** - Jeudi 6 avril à Beuvry
- **RYLA** - Vendredi 14 avril et le samedi 15 avril à Merville
- **Finale du Concours d'Expression Orale** - Samedi 6 mai à Lille
- **Assemblée de Formation du District (Présidents élus et Comités - AFD)** - Samedi 13 mai 2023 à Arras
- **Poliothon** - Dimanche 14 mai à Bailleul
- **Conférence du District** - Samedi 10 juin à Lille

Pour conclure, une parole de Jennifer Jones, Présidente du Rotary International :
« Imaginons le Rotary, efforçons-nous d'ancrer la diversité, l'équité et l'inclusion dans nos clubs ; éliminer les barrières est la clé de l'inclusion. Et l'inclusion est la clé du développement de l'effectif ».

Jocelyne Wullschleger
Gouverneur 2022-2023